

Programa Cimientos

CONSTRUYENDO UN NUEVO FUTURO

UN TALLER PARA CONSTRUIR PALLETS DE MADERA EN EL CENTRO PENITENCIARIO CONCESIONADO DE RANCAGUA, BRINDA A 25 INFRACTORES DE LA LEY QUE PARTICIPAN DEL PROGRAMA CIMIENTOS DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN, LA OPORTUNIDAD DE APRENDER UN OFICIO, PERCIBIR UN INGRESO POR SU TRABAJO Y OBTENER EXPERIENCIA LABORAL.

Por Beatriz Espinoza_Foto Gentileza Cimientos



Presentación del taller de construcción de pallets del programa Cimientos.

Desde 2009, la CChC a través del programa Cimientos, otorga capacitación y trabajo en un oficio de la construcción a infractores de ley que presenten buena conducta y se encuentren en la etapa final de su condena. En este contexto, se inauguró recientemente una fábrica de pallets en dependencias del Centro Penitenciario Concesionario de Rancagua, donde trabajan 25 internos de ese recinto.

Los reclusos que participan en este programa, gestionado por la Corporación de Capacitación de la CChC y que cuenta con el apoyo del Ministerio de Justicia, Gendarmería de Chile y la empresa concesionaria SIGES, son seleccionados, luego de un primer filtro que efectúa Gendarmería, tras aprobar pruebas de rendimiento físico y técnico-manuales que permiten predecir su desempeño en el desarrollo de la iniciativa.

La remuneración que reciben los reos por una jornada laboral de nueve horas, y que se extiende de lunes a viernes, es equivalente al salario mínimo y está ajustada a todas las exigencias legales. Un porcentaje se deposita en una cuenta de ahorro a la cual tienen acceso al obtener la libertad condicional o al término de su condena. Si es que el trabajador lo desea, se destina otro monto a una cuenta de ahorro para la vivienda y la diferencia se entrega a un pariente que designa el trabajador, como parte de la ayuda que genera para su familia.

“Este proyecto se orienta en generar un trabajo a personas que no tienen posibilidades de salir a un medio libre y, por lo tanto, no los podemos insertar en un empresa constructora. Esto es un primer paso para acercarlos al mundo laboral, de tal forma que aún privados de libertad puedan tener un ingreso que les permita apoyar a su familia”, dice Juan Enrique Ossa, uno de los directores de la Corporación Cimientos, formada en 2015 para impulsar este y otros proyectos similares.

El principal propósito de esta entidad es contribuir a que las personas privadas de libertad no recaigan en la delincuencia una vez que salen de prisión. “La Cámara está consciente de que el problema de la seguridad es uno de los temas que más preocupa a los chilenos. Por esto vimos que un paso lógico era generar una unidad productiva desde la cárcel, porque el trabajo es la mejor vía para frenar los delitos y evitar la reincidencia. Estimamos que este proyecto



“EL PROBLEMA DE LA SEGURIDAD es uno de los que más preocupa. Por esto vimos que un paso era generar una unidad productiva desde la cárcel, porque el trabajo es la mejor vía para frenar los delitos y evitar la reincidencia”, dice Juan Enrique Ossa, director de Cimientos.

pone a Rancagua y a su penal como un modelo de rehabilitación y reinserción y, por lo tanto, quien sale en libertad se valida ante la comunidad que normalmente tiene tendencia a rechazar la instalación de este tipo de recintos en las cercanías de las ciudades”, comenta Juan Enrique Ossa.

Ya se concretó la primera venta de 5.000 pallets de madera y se espera que en los próximos diez meses se llegue a una producción de 15.000 unidades mensuales que serán comercializadas a compañías ubicadas en distintos puntos del país. “Los recursos que generen estas ventas se invertirán en mejorar las iniciativas que Cimientos

tiene en marcha y en la implementación de nuevos proyectos que beneficien a esta población vulnerable”, explica Ossa.

Entre los desafíos que tiene por delante la Corporación, está el de replicar la fábrica de pallets en otros recintos carcelarios como el de Antofagasta y Colina II. En este sentido, el director de Cimientos destaca la diferencia entre las cárceles concesionadas y aquellas que no lo son para implementar proyectos como este. “Cuando la administración está a cargo de una empresa externa es mucho más fácil y expedita la logística y las instalaciones disponibles son mejores”, afirma.